

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director- Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

NUESTRA LUCHA HEROICA CONTRA LOS BARBAROS DE OCCIDENTE

La derrota de los italianos en Trijueque fué seguida ayer de nuevos triunfos republicanos, capturándose 71 prisioneros, cuyas declaraciones y documentos importantísimos encontrados demuestran plenamente la intervención de las potencias fascistas en la invasión de España por las tropas extranjeras

LA LIBERTAD pide a los Poderes públicos la concesión de la laureada para la invicta capital de la República y su defensor el general Miaja

En diferentes encuentros aéreos, nuestras escuadrillas derribaron cinco aparatos enemigos

LA CIUDAD HEROICA Y MAGNIFICA

Madrid abre un nuevo capítulo en la historia de la libertad universal

El heroísmo de Madrid culmina en estas gloriosas jornadas en el norte de Guadalajara y en el Jarama en su lucha gigantesca y ejemplar contra los «condottieri» de Mussolini, contra los soldados descendientes de aquellos mercenarios de Venecia, de Milán, de Sicilia, que en el siglo XVI peleaban por los sueldos de los Médicos, de los banqueros, de los frailes, verdaderos creadores del nepotismo de aquella inhumana política llamada del Renacimiento que enriqueció a Italia. Son los mismos, del mismo espíritu bajo de rapiña y ferocidad, cada vez más sanguinarios y cobardes. Madrid lucha contra ellos, contra divisiones del Ejército regular italiano, a las que vencerá, como fueron vencidos en aquel tiempo en que quisieron crear el cism de Occidente.

Madrid, todo Madrid, entrega su vida en defensa de la independencia y de la libertad de España. El dramatismo de la vida madrileña está por encima de toda la literatura. Se necesitarán páginas de oro, libros excepcionales, para describir su gesta gloriosa. Día por día, hora por hora, Madrid lucha contra el invasor. Los combatientes dan su sangre con altruismo inigualado en la Historia. La población civil lleva su sacrificio inmenso con la impresionante decisión de un pueblo resuelto a morir antes que sentir sobre su cabeza la pisada humillante del tirano. Este es el auténtico espíritu de nuestra guerra. Recordamos las palabras de un poeta, precisamente alemán, Goethe, cuando las batallas magníficas de la Francia del siglo XVIII contra la intervención de las naciones extranjeras contra la revolución: «Aquí empieza un nuevo capítulo de la historia del Mundo.»

Madrid ha abierto un nuevo capítulo a la historia de la libertad universal. Hacemos la guerra contra la opresión extranjera, contra el fascismo de Hitler y de Mussolini. Magnífico principio de la evolución social europea.

Madrid lucha con plena conciencia de su misión histórica. Es la insuperable avanzada de las democracias europeas. Su sacrificio supera a toda ponderación. Está abriendo una nueva era libre al progreso. Está adquiriendo el derecho de decir a los demás Estados europeos que se llaman a sí mismos democráticos: ¿Qué hicisteis vosotros por salvar al Mundo de la tiranía y de la indignidad?

¡Llor a Madrid! Glorifiquemos su lucha titánica contra ese ejército extranjero que llega a sus puertas con el bagaje de la usurpación, del atropello y del crimen. La Prensa libre del Mundo entero dedica páginas a ensalzar el heroísmo de la capital de la República. No páginas a ensalzar el heroísmo de la capital de la República. No hay un corazón limpio ni un cerebro claro que no sienta una emoción—emoción nueva en la Historia—aurolada por la sublimidad ante el ejemplo de Madrid. ¿Y cómo compensar a la heroica villa de las siete estrellas de su esfuerzo asombroso, de sus días de vigilia, de sus noches profundas, agujereadas de bombas y de obuses? No es de sus noches profundas, agujereadas de bombas y de obuses? No es posible encontrar ninguna compensación material. La propia satisfacción del deber cumplido; esa es la mejor y más pura compensación que Madrid se dé a sí mismo. Pero ese estado espiritual ha de reflejarse en un signo visible. Nosotros proponemos que en el escudo de Madrid, de la ciudad inmortal, figure desde ahora la preclara distinción que pueda otorgarse a todo un pueblo en armas: la gran cruz laureada. Como caso único, como única es la defensa gloriosa de Madrid contra las extranjeras hordas invasoras. Podrá argüirse que se trata de un signo exclusivamente militar y bélico. Nosotros, contrarios a todo eso, también lo pensamos. Pero Madrid está triunfando también militarmente. ¡La gran cruz laureada para la invicta capital de la República española! Y, naturalmente, para el caudillo militar del pueblo, para el heroico y glorioso general Miaja. El Gobierno ya puede extender el proyecto de ley correspondiente.

Manifestación en Michigan contra el espionaje nazi

Detroit, 15.—Se ha organizado una imponente manifestación de súbditos judíos que llevaban cartones pidiendo la expulsión de los espías nazis. Millares de personas desfilaron ante el Consulado alemán, en donde se negaron a recibir a una Comisión que iba a protestar contra la actitud antiamericana de la Prensa alemana.

Inglaterra aumenta el impuesto sobre la renta en un ciento cincuenta por ciento

Londres, 15.—El ex ministro de Hacienda Robert Hoorme ha anunciado que, a partir de primer de Abril, el impuesto sobre la renta será aumentado en tres peniques por libra, quedando fija do, por tanto, el impuesto en cincuenta y cinco chelines.

Impresión

de la jornada

Ha sido en los frentes madrileños un día de tranquilidad el de ayer. El enemigo no tiene ninguna iniciativa. Desde la voladura de la Escuela de Arquitectura, en donde tuvieron bastantes bajas, los rebeldes muestran un gran desaliento, habiendo perdido toda actividad.

En el sector de Guadalajara, nuestro Ejército consolida sus posiciones. Y no solamente eso, sino que algunos efectivos nuestros han llegado a unos tres kilómetros de Brihuega, siendo completamente falso lo que anuncian las radios facciosas de una filtración fascista hacia Armuña. Al contrario, las divisiones italianas han dado marcha atrás, y ahora procuran reorganizar sus desmoralizados batallones.

Ultimamente han sido hechos nuevos prisioneros italianos ocultos en algunas casas, pues nuestro avance fué tan rápido y arrollador, que no tuvieron tiempo de retirarse con las unidades a que pertenecían.

Como síntesis de las operaciones realizadas en la Alcarria podemos decir que el Ejército invasor ha sido contenido y rechazado en todo el frente.

En el Jarama nuestras tropas atacaron con éxito, alcanzando algunas líneas de trincheras.

EL ÚLTIMO REBUZNO DE DON GONZALO

Contestando a una mala bestia

El animal de Queipo de Llano, en su postrera radio-cogorza, nos eructa lo siguiente: «¡Gracias a Dios que LA LIBERTAD dice una verdad!» Y se refiere a nuestra invitación para tomar café en San Millán el día 19 del corriente, fecha en que, según parece, piensan estar los facciosos en Madrid.

Gentes formales, nos ratificamos en el convite, y aunque a esa mala bestia—y que nos perdonen las bestias la comparación—donde mejor se le podría invitar es en un pesebre, somos generosos, y si es capaz de ir al popularísimo café de la calle de Toledo andando sobre sus cuatro patas, allí le obsequiaremos con una buena taza de amoníaco.

Lo malo es que el consuegro de D. Niceto, general inepto, traidor, cobarde y más bruto que un arado, va a faltar a la cita, porque no es lo mismo decir burradas delante de un micrófono, rodeado de prosti-tutas y degenerados, que luchar contra el Ejército popular de la República.

Don Gonzalo ya no asusta a nadie, y hasta sus mismos correligionarios le desprecian profundamente.

Queipo de Llano ha quedado reducido a la categoría de un bufón ridículo y sin gracia.

ESPAÑA PROTESTA DE LA AGRESION ITALIANA

En Londres se concede gran importancia a la denuncia de violación de la neutralidad por parte de Italia

Londres, 15.—En los círculos diplomáticos londinenses se comenta la nota del Gobierno español denunciando la intervención de fuerzas italianas en España, reconociéndose que el Gobierno español no ha llamado nunca con tanta claridad la atención sobre violación del pacto de neutralidad por parte de Italia y las consecuencias que esto pueda tener para la situación internacional.

La Sociedad de Naciones recibe la nota de España

Ginebra, 15.—Ayer tarde se ha informado a todos los Estados miembros de la Sociedad de Naciones de los términos de la nota del Gobierno español, con nuevas infracciones que denuncia y que figurarán en el «dossier» sometido al Consejo de la Sociedad de Naciones iniciado en Noviembre.

VISADO POR LA CENSURA

La moral, en quiebra

El control decretado en Londres, está implantado a la hora presente? Se ignora. Lo que se sabe es que, iniciado el planteamiento, han comenzado los preliminares para bloquear a España... Y con ello empieza a realizarse un hecho peregrino. España acudió al Comité de Londres, llamado en su origen a impedir la intervención de los países fascistas y su ayuda a los rebeldes, y tras largos meses de investigaciones, vacilaciones y supercherías se llega a la conclusión de obstaculizar la intervención, atando de pies y manos a la nación que reclamó y entregando ligaduras a los propios contraventores para que sigan ahogando al reclamante. Demostrado se ha hasta la evidencia que Italia y Alemania intervinieron e intervinieron descaradamente, engrosando las fuerzas rebeldes, al punto de convertir la insubordinación en guerra de invasión. Y en vez de sancionar la violación de todos los preceptos internacionales y los motivos creadores de la entidad ginebrina, se dice a los violadores que vigilen en el mar para impedir injerencias. ¿Puede ocurrirsele a nadie cosa más peregrina que a los sesudos varones de Londres, eternamente deliberantes?

El caso sería propio para ponerlo en sofla si no se tramitara sobre la carne del pueblo español. Pero semejantes contrasentidos se dan mientras la guerra llevada la vida y la riqueza de un país y se vulneran los principios del derecho primario de seguridad colectiva. Es de presumir lo que, enjuiciando nuestro tiempo, dirá la Historia. En sus páginas se nos hará justicia. Mas tan augusta compensación, si puede enorgullecernos, impregna el espíritu de algo muy amargo, porque la razón se pregunta si a las exigencias de la ética de una civilización ha de bastarle con tardías reparaciones. Y de una exigencia de ética universal se trata.

Prescindamos ya, con profundo dolor, del mal horrendo que se hace a España. Si el Mundo ha de regirse por inmutables principios humanos, como es posible que los países que de mayor cultura alardean aparezcan insensibles ante las agresiones, feroces y osadas, contra esos inmutables principios humanos? Habría con ello de no intentarse ahora borrar la independencia de un pueblo y poner en riesgo la paz universal, y bastaría para frenar el atroz delito atender deberes que arrancan del fondo de la moral en las sociedades humanas. Bastaría; pero, desgraciadamente, no basta... A medida que la civilización avanza y se define más concretamente el sentido de conciencia, el Mundo va hundándose en el abismo tenebroso de tiempos primitivos, en los cuales la inexistencia de los postulados del derecho y la justicia creaba el imperativo de la fuerza. En vano la sociedad actual se embriaga con las conquistas de la ciencia que transforma el Mundo, si bajo el oro reluciente de los adelantos asistimos a la quiebra de la moral. Ese es el camino del derrumbamiento que siguieron civilizaciones cuyo recuerdo sólo existe en los Museos arqueológicos y que fenecieron en la sentina de su depravada amoralidad.

Parece resurgir el fenómeno; bajo la rutilante superficie de la civilización actual, los hombres se entregan a las orgías bestiales de los bosques, y la existencia humana carece de valor y el derecho se da, maniatado, al despotismo de la fuerza.

Si las potencias que blasonan de guías sociales se contentan con que enjuicie la Historia violaciones que se acrecientan con la impunidad, serán para ellas las páginas de mayor oprobio que la Historia ha de escribir.

INFORMES OFICIALES

En las últimas jornadas nuestras fuerzas han cogido en los frentes de Guadalajara un centenar de prisioneros

El comunicado del domingo

«Frente del Centro.—En el sector del Jarama nuestras tropas han batido a los facciosos con du-reza, sin que haya tenido el menor éxito el ataque que habían desplegado con todo lujo de elementos, siendo neutralizado por completo.

En el sector de Guadalajara, una vez más nuestros contraataques, hábilmente dirigidos, han hecho que caiga en nuestro poder una importante posición que completa el valor táctico de las conseguidas en el día de ayer. El enemigo fué atacado con brío por nuestros soldados, ocasionándole numerosas bajas y haciendo cincuenta y nueve prisioneros de nacionalidad italiana.

Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos de todos los sectores de este frente.

Nuestra heroica Aviación ha efectuado servicios de reconocimiento y bombardeo, castigando posiciones facciosas y concentraciones de la retaguardia enemiga. En un encuentro con la aviación

faciosa no pudo ésta rehuir el ataque de nuestros cazas, que con su habitual pericia derribaron tres aparatos enemigos.

En los demás sectores de este frente, sin novedad digna de mención.»

El parte de anoche

Parte de guerra radiado a las diez de la noche de ayer:

«Frente del Centro.—El día de hoy ha sido de relativa tranquilidad en los frentes de este Ejército. La aviación enemiga ha intentado ser dueña del aire en el frente de Guadalajara, no habiéndolo conseguido, pues nuestros cazas rápidamente han entablado combate con ellos en diferentes ocasiones, destruyendo dos aparatos Fiat.

Como resultado del combate de ayer, del que se dió cuenta, cayeron en nuestro poder, entrada la noche, 59 prisioneros de nacionalidad italiana, cuyas declaraciones son en extremo importantes.

En los demás sectores de este frente, sin novedad digna de mención, limitándose nuestras fuerzas a mejorar sus posiciones.»

También nuestro Ejército del aire tuvo el domingo y ayer dos jornadas victoriosas sobre la aviación faciosa

Las operaciones de anteaer Valencia, 14.—Parte de Marina y Aire de las diez de la noche:

«Esta mañana, a las ocho quin-ce, salió de uno de los aeródromos cercanos a Madrid una esca-

FRENTE DEL CENTRO, por Blas



—Se reparten... comuniones.

drilla con la misión de ametrallar y bombardear las concentraciones enemigas que hubiese en el frente de Guadalajara.

Al llegar nuestros aparatos a la altura de Trijueque encontraron a cinco heinkel, con los cuales entablaron combate. El jefe de la escuadrilla vió cómo uno de los cazas facciosos atacado por el caza en harena, perdiéndose de vista a causa de la nubosidad. Terminado de esta manera victoriosa el combate, la escuadrilla realizó su misión bombardeando las concentraciones que descubrió a la derecha de la carretera general, a la altura del kilómetro 84. A la izquierda de dicha carretera ametralló también con intensidad otras formaciones. La artillería anti-aerea del enemigo hizo fuego durante el vuelo de nuestros aparatos; pero todos éstos regresaron sin novedad a su base.

A las diez y cuarenta y cinco se dió salida a una veintena de aparatos que bombardearon y ametrallaron en los mismos lugares donde lo verificó la escuadrilla anterior, que efectuó este servicio también sin novedad por nuestra parte.

Poco después de las diez se avisó la presencia en el frente de Guadalajara de aviación enemiga. Inmediatamente salieron nuestros cazas, los cuales encontraron aparatos de bombardeo Junker y Fokker, escoltados por cazas Fiat. Se entabló combate, siendo abatido un Fiat y aterrizando con averías uno de los Fokker.

Una escuadrilla leal derriba dos aparatos enemigos

A las cinco de la tarde el ministerio de Marina y Aire ha facilitado la siguiente nota: «Desde primera hora de la mañana se han practicado diversos vuelos de reconocimiento sobre los diversos frentes cercanos a Madrid, comprobándose que la situación del enemigo era la misma de ayer.

A las ocho y treinta, cuando una escuadrilla leal bombardeaba las líneas enemigas del sector de Guadalajara, fué sorprendida por la espalda por una escuadrilla de aparatos Fiat. Los nuestros lanzaron rápidamente las bombas sobre los objetivos que tenían señalados, entablándose combate con los fiat, consiguiendo derribar a uno de éstos que cayó a cinco kilómetros al norte de Trijueque y averiando a otro que se vió forzado a tomar tierra.

Todos los aviadores republicanos resultaron illesos y nuestros aparatos no sufrieron daño alguno.

Nuestra Aviación bombardea Ledanca y Almadrones

A las nueve de la noche se ha facilitado el siguiente parte del ministerio de Marina y Aire:

«Durante el día, y con motivo de los vuelos de reconocimiento de nuestros aparatos de caza, se entablaron algunos combates aéreos, además del que se reseña en el parte anterior y con el resultado conocido. En la jornada de hoy se han arrojado por los aviones republicanos sobre las filas enemigas cien bombas, habiéndose disparado más de 5.000 cartuchos de ametralladora.

En Ledanca y Almadrones se bombardeó a varias columnas motorizadas. Este bombardeo se repitió sobre una columna, también motorizada, que se encontraba en Ledanca y estaba compuesta de tanques, coches blindados y camiones, los cuales se hallaban a la entrada, en el centro y a la salida del pueblo. En la carretera de Ledanca a Ontanares también se bombardeó un convoy de 20 camiones. Igualmente fué objeto de bombardeo por parte de los aviones leales una columna enemiga concentrada en el cruce de la carretera de Almadrones. Una bomba de 250 kilos cayó en el centro del convoy y otra de 150 cayó muy próxima a éste. Esta escuadrilla de bombardeo fué protegida por dos cazas monoplanos que entablaron combate con dos heinkel enemigos, los cuales, al parecer, fueron derribados.»

La Aviación es felicidísima.—La flota republicana protege la navegación de nuestros barcos mercantes

Valencia, 15.—En el ministerio de Marina y Aire se ha facilitado la siguiente nota:

«En el ministerio de Marina y Aire recíbase en gran número felicitaciones por el brillantísimo comportamiento de la Aviación en estas últimas jornadas, felicitación que, con la suya personal, ha transmitido el ministro al jefe de las fuerzas aéreas, teniente coronel Hidaigo de Cisneros.»

Posteriormente se facilitó esta otra nota:

«La flota republicana ha actuado durante estos últimos días con gran intensidad, protegiendo desde puntos lejanos la navegación de seis grandes buques mercantes que han traído importantes cargamentos de material de guerra a nuestros puertos del Mediterráneo y del Cantábrico y escoltando convoyes a la isla de Menorca.»

Una curiosa prueba de la «no intervención»

Valencia, 15.—En el ministerio de Marina y Aire se ha facilitado la siguiente nota:

«Como prueba curiosa de la «no intervención» de las fuerzas armadas italianas de todo género en la lucha que se sostiene en España, y como señal de acatamiento de los facciosos al mandato extranjero, reproducimos el texto de un

radiograma dirigido desde Palma de Mallorca al representante diplomático de Franco en Roma, y que dice así: «Hoy se ha despedido, por relevo, el almirante Yachino, de la escuadrilla italiana. Ruego a V. E. solicite la continua-

LA TOMA DE OVIEDO

Nuestra artillería bate eficazmente La Cadellada y la Venta del Escamplero.—La evacuación civil.—Parece que, afortunadamente, Javier Bueno no está herido

Gijón, 15.—Durante la jornada del domingo, nuestra artillería batió con gran energía y eficacia las posiciones rebeldes de La Cadellada, causando en ellas grandes daños. También fué batida la posición de la Venta del Escamplero, causando grandes desperfectos en las fortificaciones y muchas bajas al enemigo.

Durante la jornada del lunes tan sólo hubo algún movimiento en el sector de Puerta Nueva, por donde continúa el empuje de nuestros milicianos. Se esperaba algún movimiento enemigo por la parte del Fresno y Santo Domingo; pero los rebeldes no dieron señales de vida.

Desde nuestras posiciones ha podido observarse gran movimiento de la población civil en el interior de Oviedo. Por las calles han sido vistas numerosas mujeres, entre ellas bastantes monjas. Esto induce a pensar que los rebeldes proceden a evacuar la población civil precipitadamente. Se cree que los evacuados son conducidos hacia el Naranco, por continuar cerrada por nuestras fuerzas la carretera de Pando.

No se tiene confirmación alguna de la noticia de que haya re-

ción de dicho almirante por la excelente labor que ha desarrollado y la gran importancia de Mallorca, base naval y aérea donde es necesaria la continuidad de actuación. Es urgente la gestión porque llega el relevo el lunes.»

LA TOMA DE OVIEDO

Nuestra artillería bate eficazmente La Cadellada y la Venta del Escamplero.—La evacuación civil.—Parece que, afortunadamente, Javier Bueno no está herido

sultado herido el director de «Avance», Javier Bueno. Por el contrario, todo induce a pensar que Javier Bueno no ha sufrido el menor percance.

PARTE OFICIAL

Bilbao, 15.—Parte oficial del Estado Mayor del Ejército del Norte: «Euzkadi.—Nuestra artillería de las posiciones de Lequeitio y Eorrio batió eficazmente las posiciones enemigas y una concentración de requetés en Ahondia. En el frente de Alava, nuestras baterías cañonearon Salinas, Arlabán y Villarreal.

Santander.—Sin novedad. Asturias.—Durante el día de hoy la aviación enemiga intentó realizar vuelos de reconocimiento sobre nuestras posiciones, desapareciendo ante la presencia de nuestros aparatos, que efectuaron bombardeos muy eficaces sobre las posiciones rebeldes, particularmente en Pravia, donde se produjeron algunos incendios.

Se han pasado a nuestras filas dos soldados con armamento. Nuestras fuerzas se dedicaron a fortificar las posiciones últimamente conquistadas.

En el resto de los sectores, sin novedad.»

EN EL FRENTE DEL SUR

Se lucha intensamente en el sector de Pozoblanco

Villafranca de Córdoba fué evacuada por los rebeldes

Pozoblanco, 15.—Continúa la lucha intensísima en este sector. La intensa acción de la Artillería leal sobre Villafranca motivó que los facciosos desalojaran esta ciudad. Nuestros proyectiles, certeramente dirigidos, cayeron sobre los parapetos y piezas contrarias. Los cañones facciosos intentaron acallar a los nuestros, y al hacer fuego de contrabatería fué demontado un cañón enemigo del diez y medio.

De nuevo los rebeldes han recibido refuerzos. Se trata de tropas alemanas, y esto demuestra el fracaso que han tenido hasta ahora.

Se han pasado a nuestras filas varios fugitivos, entre ellos unos soldados de artillería de costa de la guarnición de Cádiz, que han facilitado al mando informes magníficos. También hemos hecho prisionero a un moro, el cual dijo que tanto él como sus compañeros habían venido engañados y que se les traía a cultivar tierras. Este moro pertenece a la cabila de Quetama.

LAS TROPAS LEALES RECHAZAN VICTORIOSAMENTE TRES FUERTES ATAQUES DE LOS FACCIOSOS Y CONTRAATAN CON HEROICO ENTUSIASMO

Pozoblanco, 16 (dos madrugadas). Tres fuertes ataques consecutivos de los facciosos resistieron nuestras fuerzas en la madrugada de ayer.

El primero lo realizaron los rebeldes a la una, y fué repellido por nuestras fuerzas después de un duro combate, en el que los facciosos,

que atacaban en tromba, sufrieron enorme número de bajas.

A las tres de la mañana volvieron a la carga, y su intento de avance fué igualmente rechazado. La misma suerte tuvieron en su tercero y último ataque, realizado a las seis de la mañana. Nuestras tropas, con enorme heroísmo, resistieron bravamente el empuje enemigo, que quedó totalmente rechazado.

Dos horas después el Ejército republicano, obedeciendo las órdenes del mando, inició un fuerte contraataque contra las posiciones facciosas. A las tres de la tarde continuaba la operación con gran brío y poseídos nuestros soldados de una moral elevadísima.

La Artillería republicana cooperó eficazmente a la acción de la Infantería. Bombardeó con acierto las posiciones enemigas y su retaguardia. La aviación facciosa arrojó numerosas bombas sobre Pozoblanco. Algunas cayeron en el hospital.

OTRO FRACASO DE LA AVIACION TRADIDORA

Jaén, 15.—Un avión faccioso voló sobre esta capital a las doce horas de hoy. Desde enorme altura arrojó dos bombas sobre la estación férrea, sin causar daños de importancia.

Más tarde otro avión voló sobre la estación de Baeza, sobre la cual arrojó algunas bombas, que causaron algunos destrozos, si bien no son muy importantes. También causaron algunos heridos.

EN EL FRENTE VASCO

Una incursión victoriosa en el sector de Eibar

Bilbao, 15.—Parte facilitado por el consejero de Defensa del Gobierno de Euzkadi:

«Sector de Eibar.—Nuestras fuerzas llevaron a cabo una incursión en territorio faccioso, destruyendo dos ametralladoras, haciendo 15

muertos al enemigo y capturando un requeté y gran cantidad de material de guerra.

En los demás sectores, fuego de nuestras baterías contra las posiciones enemigas, haciendo magníficos logros.»

En el frente de Aragón

PARTE DE LA CONSEJERIA DE DEFENSA

Barcelona, 15.—El comunicado facilitado esta mañana por la Consejería de Defensa dice así: «Nuestra artillería del subsector del Pirineo batió la estación de Orna y los emplazamientos de la artillería enemiga, a la que obligó a retirarse.

En el resto del frente, sin novedad.

LA ARTILLERIA DE MONTESGURO DISPERSA CONCENTRACIONES ENEMIGAS ENTRE LEQUEITIO Y PERDIGUERA

Barcelona, 16 (dos madrugadas). El comunicado del consejero de Defensa de ayer tarde dice: «Nuestra artillería de Montescuro ha disparado sobre peque-

ñas concentraciones enemigas que se encontraban entre Lequeitio y Perdiguera, a las que dispersaron. Tirroteos en todos los frentes sin consecuencias.»

BERLIN Y BURGOS

QUE VAYAN ENTERANDOSE

Berna, 15.—Un periódico de esta capital se hace eco de lo que calificó de contrato de alianza entre Berlín y Burgos, firmado con carácter permanente.

Según dicha información, Burgos entra a formar parte de la alianza germanojaponesa contra el Komintern, y, además, Burgos se compromete a retirarse de la Sociedad de Naciones después de la victoria y con el pretexto de que el organismo de Ginebra ha favorecido al Gobierno de Valencia.

LA "GACETA DE LA REPUBLICA"

Se nombra magistrado del Tribunal Supremo a José Antonio Balbontín

Otros decretos interesantes

Valencia, 15.—La «Gaceta» publica una orden ascendiendo a brigada al sargento de Aviación ametrallador bombardero Enrique García Palencia, que se ha distinguido varias veces en combates contra los rebeldes.

Por otra orden se suspende la habilitación de la flotilla de submarinos, pasando a depender los buques y atenciones a ellos afectas de la habilitación de la Estación de Submarinos.

Orden de Instrucción pública nombrando una Comisión, integrada por siete miembros, un representante por cada una de las Asociaciones de Maestros laicos de Madrid, Barcelona y Valencia, dos representantes designados a propuesta de la C. N. T. y dos del ministerio, para recoger las instancias documentadas de cuantos maestros laicos reúnan las condiciones necesarias y elevar al ministerio relación de cuantos deban ser incluidos o eliminados.

Separando definitivamente del servicio, con pérdida de todos los derechos, al magistrado del Supremo D. Luis de la Peña y Castro.

Nombrando magistrado del Supremo a D. José Antonio Balbontín.

Idem vocales de la Comisión Judicial

Asesora y magistrado del Supremo y director general de lo Contencioso a D. José Antonio Balbontín y a D. José García, respectivamente.

Decreto de Instrucción pública disponiendo que todos los funcionarios que actualmente pertenecen a la escala auxiliar del Cuerpo administrativo del ministerio sean nombrados en comisión oficiales segundos en la escala técnica, si bien seguirán percibiendo el sueldo que actualmente tienen asignado.

Orden creando en Sabadell (Barcelona) un Instituto obrero de Segunda enseñanza.

Decreto de Agricultura admitiendo la dimisión del cargo de secretario general del Instituto de Reforma Agraria a D. Rafael Morayta y nombrando para sustituirle a D. José Silva Martínez.

Decreto de Comunicaciones disponiendo que las dotaciones de los buques incautados por el Estado quedan incorporadas a la reserva naval, quedando, en consecuencia, sometidos a la disciplina y Código penal de la Marina de Guerra.

Inserta también la «Gaceta» los decretos de Marina ya conocidos.

LA FARSA DE LA NO INTERVENCION

Los nombrados jefes del control inician sus trabajos

Londres, 15.—Han llegado hoy el vicealmirante y contraalmirante holandeses Sres. Valdum y Olivier y el coronel sueco Lunn, presidente de la oficina de control de no intervención, jefe de control naval y jefe de control de la frontera de los Pirineos, respectivamente.

Seguramente asistirán a la reunión que celebrará mañana el Subcomité.

Se sabe que el jefe observador británico de la frontera hispanoportuguesa, capitán Mac Donald, procede en Lisboa con gran actividad a la organización del control, empezando por las principales localidades de la frontera, con objeto de asegurar la entrada en vigor del conjunto del sistema para el día 20 de los corrientes.

La reunión del Comité de no intervención

Londres, 15.—El Subcomité de no intervención se reunirá esta tarde, a las cuatro, para decidir cuestiones de detalle del plan de control naval y terrestre.

Parece que en la reunión de mañana se abordarán las cuestiones que figuran en la resolución de 8 de Marzo: intervención indirecta, ayuda financiera, envío de propagandistas y retirada de voluntarios actualmente en España.

La Confederación General del Trabajo parlamentará con Largo Caballero sobre el control

París, 15.—La Confederación Ge-

neral del Trabajo ha publicado una nota diciendo que la Comisión administrativa, reunida el día 12 del actual, ha aprobado el informe presentado por sus delegados en la Conferencia de Londres organizada por la Sindical Internacional y la Internacional obrera socialista, en la que se fijó la actitud de estas organizaciones ante el problema español.

La Comisión acordó enviar una Delegación al presidente del Consejo de ministros para hablarle especialmente del control y de cuestiones internacionales en suspenso. La Comisión votó también su participación en el empréstito nacional con la cantidad de 250.000 francos.

El embajador español en París marcha a Valencia

París, 15.—El «Daily Mail» anuncia que el embajador de España, Araquistáin, ha salido anoche para Valencia.

Los ciudadanos norteamericanos pueden libremente prestar servicios humanitarios en España

Washington, 15.—El departamento de Estado anuncia que facilitará pasaportes para España a cuantos médicos y personal sanitario lo soliciten y acrediten van a prestar sus humanitarios servicios en dicho país.

EL GOBIERNO, EN VALENCIA

Entre los miembros de la Internacional Socialista reunida en Londres y Largo Caballero se cambian efusivos telegramas de solidaridad

Prórroga del estado de alarma

Valencia, 15.—En el salón de sesiones del Ayuntamiento se reunió esta mañana la Diputación permanente de las Cortes, bajo la presidencia del Sr. De Francisco para acordar la prórroga del estado de alarma.

Visitas al jefe del Gobierno

Esta mañana visitaron al jefe del Gobierno los ministros de la Gobernación, Estado y Justicia y el embajador de España en Francia, Sr. Araquistáin.

El ministro de la Gobernación felicita a los agentes que han descubierto la organización fascista

El ministro de la Gobernación ha enviado al consejero de Orden público el siguiente telegrama:

«Felicite personal sus órdenes por magnífico servicio realizado Madrid en descubrimiento organización fascista retabaja perturbar paz y orden retaguardia, y

les estímulo continúen trabajando con denuedo en pro República que todos defendemos.»

Interesantes declaraciones de Alvarez del Vayo

Interrogado el ministro de Estado sobre los propósitos del Gobierno español en relación con su última comunicación a Ginebra, el Sr. Alvarez del Vayo hizo las siguientes manifestaciones:

«Se recordará que en el mes de Diciembre, España pidió la reunión del Consejo, apoyándose en el artículo II del Pacto. España fué entonces a Ginebra, no a plantear ninguna reivindicación especial española, sino a señalar la existencia de una situación que por sus características constituía una grave amenaza para la causa general de la paz.

En la última reunión del Consejo, convocada por nuestra iniciativa, y al adoptarse por unanimidad la resolución acordada, yo puse especial empeño en declarar que subsistiendo las circunstancias que motivaban nuestra denuncia, mientras no desaparecieran debía considerarse la cuestión como subsistente ante el Consejo, ya que dicha resolución no abordaba los graves problemas.

Con mi comunicación de hace tres días yo he deseado llevar al conocimiento del secretario general de la Sociedad de Naciones, y a través de éste a todos los Estados miembros, y, en consecuencia, del Consejo, la nueva situación

creada por el envío de unidades regulares del Ejército italiano a combatir en el territorio de un Estado miembro de la Sociedad, y considero, desde mi punto de vista, la importancia del artículo décimo citado en mi comunicación a Ginebra. Estimo que lo ocurrido constituye en el continente europeo la violación de mayor volumen de la ley fundamental de la Sociedad de Naciones desde su creación.

Por el momento, al Gobierno español no le corresponde sino esperar la reacción que una denuncia de esta naturaleza pueda producir entre quienes tienen la misión de velar por el cumplimiento y el acatamiento del pacto, y sobre ello no quiero hoy decir más. Y en cuanto a la nota enviada al Gobierno del Reino Unido, que fué hasta aquí el portavoz del Comité de no intervención cerca del Gobierno de España, me permito esperar vivamente que la cuestión planteada en dicha nota sea examinada con la rapidez que la extraordinaria gravedad de la situación exige y que el Comité de no intervención se pronuncie en una forma u otra en los próximos días, a fin de que el Gobierno español sepa a qué atenerse.»

Se revisarán los carnets sindicales posteriores al 18 de Julio

El ministro de la Gobernación ha presidido una reunión de representantes de los Comités nacionales de las organizaciones políticas y sindicales para tratar de la urgente necesidad de revisar las relaciones de afiliados a las mismas, y sobre todo de quienes han ingresado en ellas después del 18 de Julio último. Todos los presentes estuvieron de acuerdo en que este deseo del ministro era justo. Se mostraron dispuestos a hacerlo en la forma propuesta por el Sr. Galarza.

Como consecuencia de la reunión se constituirá un Comité de enlace de las organizaciones políticas y sindicales para estar en permanente contacto con el ministro de la Gobernación.

El ministro se ha mostrado después de la reunión muy satisfecho del resultado de la misma y espera que como consecuencia de ella se obtendrán frutos muy saludables en la retaguardia.

Esta mañana el general Martínez Cabrera se despidió de los jefes y oficiales que han trabajado a sus órdenes, los que al despedirse de su jefe le reiteraron su respeto y consideración.

El camarada García Oliver representará al Gobierno en la Generalidad de Cataluña

Parece que el Gobierno ha designado como ministro representante de éste cerca del Gobierno de la Generalidad al que lo es de Justicia, Sr. García Oliver, el cual

estará en continuo contacto con los consejeros catalanes.

También se asegura haber sido designados representantes del Gobierno en el Estado Mayor Central los ministros de Estado y Agricultura.

Donativo de 100.000 pesetas

Una Comisión del Comité Unificado de la Industria Hotelera y Cafetera ha hecho entrega al presidente del Consejo de 100.000 pesetas para las necesidades de la guerra.

Regresan los delegados de la Asamblea de Londres

Han regresado de su viaje a Londres los representantes de la U. G. T. y del Partido Socialista que asistieron a la Asamblea de la Internacional Socialista y Sindical Socialista, camarada Cordeiro, Zabalza y Pascual Tomás.

En todos los cuarteles de Valencia se ha verificado esta mañana la presentación de los recuadros de las quintas de 1932 al 1936 llamados por el Gobierno.

Telegramas entre Largo Caballero y la Internacional Socialista

En la Presidencia del Consejo se ha entregado a los periodistas la siguiente nota:

«Con motivo de la Conferencia internacional celebrada en Londres, los presidentes y secretarios de la Federación Internacional de Trade Unions e Internacional Sindical Socialista dirigieron al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«La Conferencia internacional sobre España convocada a petición de la U. G. T., y a la que han asistido las organizaciones de la Federación Sindical Internacional de Trade Unions e Internacional Obrera Socialista, al saludarle saluda al Gobierno legítimo de España, al pueblo español y al Ejército popular de todos los frentes, el cual está luchando por la libertad y la independencia de España contra el militarismo insurreccional y contra la agresión del fascismo internacional. De acuerdo con los términos de su resolución la Conferencia ofrece a usted la seguridad de que en los días y semanas venideros las fuerzas enteras de los trabajadores agrupadas en sus organizaciones deberán ser llamados para participar en una enérgica campaña a favor de la España republicana. — Citrine, Debrouckere, presidentes; Hoeglund y Echeverner, secretarios.»

Al anterior telegrama el presidente del Consejo contestó con el siguiente: «Presidente Consejo a presidentes Federación Internacional Trade Unions e Internacional Socialista Obrera. En nombre pueblo español antifascista y en el de su Gobierno agradezco fraternalmente y correspondo al saludo recibido de Conferencia Internacional, agradeciendo asimismo ofrecimiento realizando campaña favor España republicana. Nosotro, por nuestra parte, afirmamos ante el Mundo nuestra firme voluntad de vencer.—Largo Caballero.»

EL ABASTECIMIENTO DE MADRID

Hoy entra en vigor el racionamiento de pan

El gobernador de Madrid nos envía la siguiente nota:

«A fin de que tenga efectividad el racionamiento del pan, que entra en vigor mañana, atemperando su distribución a la realidad más que a los deseos, hasta el momento en que las circunstancias permitan garantizar a cada habitante un mínimo de peso en la ración a obtener, y con objeto de que a todos correspondiera una parte, he dispuesto:

Primero. La producción continuará en la zona consorciada ajustándose a las formas que hoy rigen; es decir, se fabricarán piezas de canal de 500 y 1.000 gramos y las especialidades como hasta hoy se vienen haciendo, sin alterar tampoco el precio de venta al público.

Segundo. Todas las panaderías, al conocer cada día la cantidad de pan con que cuentan, harán el prorrateo de él entre el número de personas que figuran en las cartillas que tienen adscritas y procederán luego a su venta, inutilizando el cupón correspondiente; y

Tercero. Cuando el pan a repartir por una panadería sea insuficiente, aun reduciendo a la mínima expresión la ración individual, para despachar el total de cartillas que le pertenecen, la cantidad máxima que se entregará por un cupón será la de kilo y medio, aun cuando correspondiera a cartilla de más de cinco personas.»

La distribución de carne en Madrid

Por el presente anuncio se avisa a los industriales del gremio de carnes para que se presenten en las oficinas de la Federación, Mayor, 4, provistos del recibo de contribución, de diez a una y de tres a cinco, durante los días que a continuación se indican:

Día 17, distritos del Centro, Hospicio y Chamberí.

Día 18, Buenavista, Congreso y Hospital.

Día 19, Inclusa, Latina, Palacio y Universidad.

Por tratarse de un asunto relacionado con la distribución de la carne, se ruega el exacto cumplimiento de este aviso.

El pago de las facturas a la Junta de Abastecimientos

Se pone en conocimiento de los industriales deudores de esta Comisión que, al objeto de facilitar el pago de las facturas de la misma, se ha asignado a cada establecimiento un número, con arreglo al cual podrán conocer el día que les corresponde pasar por Caja al fin indicado.

Se ruega a dichos industriales acudir a las oficinas de esta Comisión (Fernando el Santo, 22) para recoger los datos que se mencionan.

Los viveres que envían los Sindicatos Unicos de Barcelona

Se ha recibido en esta Comisión de Abastecimientos de Madrid y su provincia un donativo para el heroico pueblo de Madrid de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, consistente en:

Seis camiones de verduras, 11.200 kilos de huevos, 5.050 de jabón, 7.000 de sal, 1.825 de leche, 1.000 de azúcar, 9.000 de alubias, 1.000 de garbanos, 20.000 de arroz, 10.000 de lentejas, cinco bocoyes de ron y cinco de vino.

Venta de pescado a los enfermos

Por medio de la presente se comunica que desde el jueves próximo, día 18, se expondrá el pescado para las recetas médicas y donantes de sangre en las Pescaderías Corruínas, sitas en Echevaray, número 5; Florida, 1; Alcalá, 135; Serrano, 50 y Recoletos, 12, advirtiéndose que la pescadería de Brovo Murillo, 135, seguirá sirviendo las recetas médicas de dicha barriada como lo viene haciendo en la actualidad.

Los buhos sobre la ciudad invicta

Durante la noche, la aviación enemiga realizó una incursión sobre Madrid. A su paso los aviones facciosos dejaron caer algunas bombas, causando daños y algunas víctimas.

BANCO CENTRAL ALCALA, 51 (Edificio de su propiedad) 157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

LA IRRUPCION ITALOALEMANA

La presencia de ejércitos extranjeros en España plantea gravísimos problemas internacionales

Moscú, 15.—En la sección internacional, titulada «Guerra italoalemana contra España», el periódico «Izvestia» escribe: «Las palabras «no intervención» comienzan a esfumarse y dejan de corresponder a la realidad cuando el ataque en el frente de Guadalajara ha sido llevado a cabo por un Cuerpo expedicionario italiano, constituido por cuatro divisiones llevadas a España, completamente equipadas en plan de campaña, en unión de bastantes tropas alemanas.»

Se trata, pues, de la conquista abierta de España por las potencias fascistas; es la irrupción extranjera y la guerra más sangrienta, de la cual depende la independencia de ese país.

Los centros dirigentes de Londres y París, responsables de la política actual llamada de no intervención, prefirieron cerrar los ojos ante hechos palpables de violación por las potencias fascistas de sus obligaciones internacionales. La intervención de éstas, que desde el comienzo han actuado con completa impunidad, ha dado lugar a que fuera desarrollándose sin cesar y se transformara en una guerra abierta.

Hay que estar completamente loco y ser ciego para no comprender que la presencia en los frentes de guerra española de todo un ejército extranjero plantea importantes problemas internacionales que atañen a toda Europa y al Mundo entero.

Toda persona sensata y con criterio comprende perfectamente que la existencia en España de ejércitos expedicionarios de Mussolini y de Hitler da lugar a que el mando no esté a cargo del general Franco, sino de los generales Faupel, Bergonzoli y otros.

«Es posible esperar, sin perder el sentimiento de la realidad, que en caso de su victoria se encuentre alguna fuerza que sin ayuda de una guerra mundial libere a España de su presencia, devolviéndole su independencia?»

Los agresores fascistas realizan en España una experiencia que para ellos tiene extraordinaria importancia. No en vano la frase «experiencia española» se aplica con más frecuencia y más sincretismo a las futuras aventuras del fascismo alemán en Checoslovaquia y Austria.

Unicamente los ciegos y locos pueden negar que el triunfo de la sangrienta aventura fascista en España, es decir, la gran victoria del fascismo en la cuestión europea, acentuará, en vez de alejar, nuevas aventuras, y con ello la guerra europea.

La guerra italoalemana contra España es el preludio de esa guerra europea, y tal vez de mucho más; pero todo puede conjurarse si España no queda entre las garras de las tropas italoalemanas. La presencia de esas tropas en los frentes españoles demuestra que el tiempo urge.»

nicaciones de Francia con Argelia estaban sometidas al capricho de la dominación de Baleares, y Francia amenazada en los Pirineos, por tanto, amenazada en dos frentes. Este es el peligro.

«Le Populaire» dice: «Italia fascista ha convertido con su intervención la guerra civil española en una guerra contra la integridad territorial y la independencia política de España. Su actitud ha adquirido términos de escándalo y debe darse término a la presencia de unidades regulares italianas en el territorio español. Hay que pedir cese la agresión italoalemana contra España con el llamamiento inmediato de todos los combatientes extranjeros.»

«La Humanité» dice que si el Gobierno francés no quiere dentro de una semana tener que cumplir sus compromisos con Checoslovaquia, ha de impedir que el fascismo se apodere de España. «Las democracias no pueden eludir sus obligaciones después de los llamamientos hechos por Alvarez del Vayo, y la Sociedad de Naciones debe de reunirse inmediatamente. El sábado sonó la hora de la responsabilidad.»

Las repercusiones en el África francesa de la rebelión del Marruecos español

París, 15.—Ayer tarde, presidido por León Blum, se reunió el alto Comité mediterráneo para estudiar las posibles repercusiones en África del Norte de la rebelión del Marruecos español.

Se acordó crear en el ministerio del Interior una Dirección que entienda en los asuntos de Argelia.

Necrológica

Don Eduardo R. España y García Ayer noche falleció en Madrid D. Eduardo R. España y García. El finado figuró con destacada personalidad en la política española de su tiempo.

Fue diputado por Málaga y Vélez Málaga, alcalde y gobernador de Málaga e inspector general de Primera enseñanza.

En todos los cargos que desempeñó dejó profunda huella de su talento y su bondad.

A su sobrino carnal, D. José Carreño y España, consejero de Prensa y Propaganda en la Junta delegada de Defensa de Madrid, le acompañamos en el sentimiento. El entierro se verificará hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Alcalá, 163.

ENTIERRO DEL MINISTRO DE CUBA

Manuel Serafín Pichardo fué un madrileño más

Ayer se verificó el entierro del ministro de Cuba en España, don Manuel Serafín Pichardo. Ya dimos cuenta en el número del domingo del fallecimiento del ilustre diplomático, cuyo entierro ha sido una prueba más de las simpatías y afectos conquistados por el notable hombre público. En el cortejo figuraban representaciones oficiales y las figuras representativas de todos los organismos del Estado. El alcalde de Madrid en nombre del pueblo, y el embajador de Chile representando al Cuerpo diplomático.

Se rindieron al cadáver honores militares.

Descansen en paz Manuel Serafín Pichardo, abogado, escritor, periodista, diplomático y madrileño de corazón, que durante muchos años fué figura popular y querida en el ambiente literario, artístico y social de Madrid.

RIALTO TODOS LOS DIAS Sangre de circo La película más emocionante de WALLACE BEERY GENIAL CREADOR DE ¡VIVA VILLA!

Algeciras base naval alemana

Gibraltar, 15.—Según noticias de Algeciras, han salido de aquel puerto con rumbo desconocido los cruceros rebeldes «Almirante Cervera» y «Baleares».

En la actualidad se hallan en Algeciras los acorazados alemanes «Deutschland» y «Almirante Graf von Spee» y el vapor petrolero «Maxal Brecht». Este es el encargado de alimantar a toda la escuadra alemana, cuya base actual es el puerto de Algeciras. Puede decirse que en él la casi totalidad de los servicios se hacen hoy por personal alemán. Es frecuente el desembarco de material de guerra y de personal técnico encargado de los trabajos de fortificación con vistas al Estrecho. Las autoridades españolas no son allí sino simples funcionarios al servicio incondicional de los numerosos extranjeros que con diferentes misiones secretas invaden la ciudad.

EL PACTO DE LOS CUATRO

Los agresores fascistas no renuncian a sus criminales planes, sembrando la discordia entre las democracias

Moscú, 15.—El periódico «Pravda», en su artículo referente a la contestación de Italia y Alemania, escribe: «Las proposiciones italoalemanas y su proyecto de Pacto de los cuatro prevén la liquidación de hecho de la Sociedad de Naciones y la renuncia por parte de Inglaterra y Francia de todas sus obligaciones que se desprenden del estatuto de la Sociedad de Naciones y pactos de asistencia mutua.»

Alemania exige la completa libertad de sus actos, excluyendo por adelantado toda posibilidad de actos coordinados con los países pacifistas contra los agresores.

Es dudoso que Berlín y Roma esperen la aceptación sin reservas de sus proposiciones; pero los agresores, acostumbrados a la impunidad quieren aclarar qué nuevo «hecho consumado» tendrá menor oposición.

Alemania se propone primeramente la obligación de «aclarar la actitud de Inglaterra ante los planes agresivos del Tercer Imperio» en Europa suoriental y oriental.

AVENIDA TODOS LOS DIAS EL CUARTO 309 La mejor película policíaca de la temporada

El general Miaja, en los frentes

Ayer por la mañana, a primera hora, el presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, acompañado del ministro de Instrucción pública, camarada Jesús Hernández, marchó a visitar los frentes del Centro.

Regresó a última hora de la tarde.

EL HEROE DE ASTURIAS

Javier Bueno está herido

Valencia, 15.—«Fragua Social» y «Solidaridad Obrera» publican en sus números del domingo una información dando cuenta de que el compañero Javier Bueno ha sido herido en una pierna y uno de los últimos combates librados por los heroicos mineros asturianos en la lucha por la liberación de Oviedo. Como consecuencia de las heridas producidas, creen que Javier Bueno quedará inútil.

Las informaciones elogian toda la actuación de nuestro entrañable camarada por la labor que realiza, tanto al frente del periódico socialista «Avance» como de soldado del Ejército del pueblo.

El compañero Pascual Tomás, lesionado en un accidente

Valencia, 15.—Al regresar de Londres con dirección a Valencia el compañero Pascual Tomás, vicesecretario de la U. G. T., sufrió un accidente del que resultó levemente herido. No así uno de los agentes de su escolta, que sufrió heridas de alguna gravedad. Pascual Tomás, a pesar del percance, se ha incorporado nuevamente a las actividades de la organización.

El Sindicato de Artes Blancas ante la movilización de las quintas

El Sindicato de Artes Blancas de Madrid, que ha retirado ya de las tareas de la producción más de 2.000 compañeros, aunque haya aumentado en relación a la época normal, hace público su decisión de que, a pesar de revestir características de industria de guerra, ciertas ramas de su seno, como es la panadería, dedicada hoy preferentemente al abastecimiento del Ejército popular, no admite su inclusión como tal industria de guerra, y considerará como fascioso si algún afiliado de los comprendidos en el llamamiento no ha realizado ya su incorporación a filas.

Los responsables de los Comités de control llenarán, a los efectos de la estadística, las hojas enviadas por este Ejecutivo, expresando los compañeros que se hallasen trabajando en las fábricas y que se hayan incorporado, y en caso de que exista algún rezagado lo denunciará en dicha hoja. Asimismo advierte que por decisión del Ejecutivo, y ante incidentes surgidos, los Comités de control de las fábricas de pan impedirán en absoluto que los compañeros saquen de las tahona mayor cantidad de pan que su ración habitual, haciendo responsable, caso de ocurrir lo contrario, a dichos Comités de control.

Agrupación Socialista Madrileña

El Comité de esta Agrupación Socialista Madrileña, en su última reunión semanal, ha tomado, entre otros acuerdos, el de conceder el ingreso provisional en el partido a 302 solicitantes, por lo cual se recuerda a los afiliados de nuevo ingreso que ya dispongan de la hoja correspondiente pueden pasar a canjearla por el carnet en la Secretaría de esta Agrupación, Fuencarral, 103.

La nueva organización de los espectáculos públicos

Entrando en vigor el próximo día 16 la nueva organización de los espectáculos públicos, a partir de esa fecha deberán desaparecer las indicaciones que se vienen haciendo, relativas a los partidos políticos, agrupaciones sindicales de que han dependido hasta ahora los susodichos espectáculos.

Noticias breves del Extranjero

Un discurso de Hitler Berlín, 15.—Con motivo de una conferencia de los jefes de distrito y altos funcionarios, Hitler pronunció un discurso sobre política interior y exterior, que duró cerca de dos horas y del que se ha guardado reserva, no dándose a la publicidad referencia alguna oficial.

La Conferencia imperial inglesa Londres, 15.—La Conferencia imperial, según ha comunicado oficialmente el presidente Baldwin, se reunirá en Londres el 14 de Mayo.

En esa reunión se examinarán las siguientes importantes cuestiones:

Asuntos extranjeros y defensa, cuestiones constitucionales, comercio, navegación, comunicaciones aéreas y cuestiones anejas.

Explosión de grisú Charleston (Virginia), 15.—A consecuencia de una explosión de grisú quedaron enterrados 20 obreros en la mina de carbón de Mash, descomponiéndose de poder salvarlos.

Catástrofe aérea Berlín, 15.—El avión postal de servicio al África del Sur ha caído en las cercanías del río Gambia, pereciendo sus cuatro tripulantes.

El nuevo representante español en Varsovia

Varsovia, 15.—El nuevo encargado de Negocios del Gobierno español ha tomado posesión esta mañana de la Legación.

Inglaterra y Francia ven amenazadas sus comunicaciones marítimas

París, 15.—El periódico «L'Ami du Peuple» dice en su número de hoy que Francia e Inglaterra no pueden tolerar que sus vías marítimas de comunicación estén amenazadas, y que su influencia en el Islam reciban algún día un golpe fatal.

Redacción de LA LIBERTAD Teléfono número 27154

CONSULTORIO MEDICO | Publicidad Dominguez PLAZA MATUTE, 10

ANUNCIOS POR SECCIONES HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS; :: CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS ::

ALMONEDAS

CAMARADAS, Cabezón está falto de dinero. Armeros, aparadores, camisas, buró, mesa despacho, cama turca, percheros, como los paguéis; mesa coquina, 8,95; comedor, 19,50; casa completa, modernísima, 462,50. Paseo Delicias, 16.

COMADRONAS

SISINIA Martín, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredora Alta, 12.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70.603.

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62,056.

CONSULTAS MEDICAS

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatozoos. Clínica especializada. Doctor Hernández, buque Alba, 10. Diez una, tres-nueve.

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, mensuración. Consulta doctor Hernández, Duque Alba, 10. Diez una, tres-nueve.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20.603.

ESPECIFICOS

BLENNORRAGIA. Curación con Inyección Uretral «Protargol» y Serolis Antibenorrágicos Doctor Plaza. En Farmacias y en la del doctor Plaza, Magdalena, 33.

HIGIENE

PRESERVATIVOS «La Ideal». Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

REPARACIONES máquinas escribir, cintas, papel carbón. Pérez Galvés, 9. Teléfono 13.829.

En el caso de una respuesta favorable hacia los agresores fascistas, pretenderán, naturalmente, regatear y conseguir las más ventajosas posiciones para ellos en la Europa occidental.

«Precisamente es con este fin por lo que se han tomado las medidas para sembrar la discordia entre Inglaterra y Francia, así como entre estos países y Bélgica.»

La «contestación italoalemana a la proposición inglesa es una prueba convincente de que los agresores fascistas no quieren renunciar a sus planes de bandidos y aventuras militares.»

El Pacto de los cuatro que proponen es una nueva medida para la preparación diplomática del desenvolvimiento de una nueva guerra.

Delbos y el embajador ruso

París, 15.—El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Delbos, ha recibido hoy al embajador de la U. R. S. S.

LA JUVENTUD ACUDE UNANIME AL LLAMAMIENTO

MAS SOLDADOS PARA LA PATRIA

Valencia, 15.—Esta mañana, a primera hora, empezaron a acudir a la Caja de reclutamiento milares de reclutas de las quintas de 1932 a 1936 llamados a filas por orden del Gobierno. Por las indicaciones de la Caja no se podía dar un paso. Da idea del entusiasmo con que la juventud ha acudido al llamamiento el hecho de que, teniendo los reclutas tres días para presentarse, lo han hecho el primero, calculándose que hoy se han presentado el 85 por 100 de los llamados. La oficialidad encargada del alistamiento no ocultaba esta noche su satisfacción por este magnífico ejemplo de patriotismo ciudadano.

Uno de los jefes de la Caja ha dicho a los periodistas: «Nunca se ha dado un caso igual. Seguramente, los que faltan por acudir al alistamiento son los que están enrolados en las milicias y los que trabajan en las industrias de guerra. Seguramente, mañana a mediodía se habrá terminado el alistamiento. El Gobierno dio a la juventud tres días de plazo y ésta no ha necesitado más que treinta horas para cumplir con su deber. Cuando un pueblo como el nuestro da tales muestras de disciplina es muy difícil dominarle, por muchas brigadas italianas, alemanas y fuerzas moras que se quiera oponerle.»

Información municipal

Reunión de la Comisión de Policía urbana

Presidida por el alcalde accidental, camarada Talanquer, y con asistencia de los concejales Alberca, Flores Valles, Henche, Marcos, Pelegrín y Sánchez Guerra, se ha reunido la Comisión de Policía urbana, adoptándose, entre otros, los siguientes acuerdos para su aprobación definitiva por el Ayuntamiento.

Conceder, de acuerdo con el Consorcio de la Panadería, que se suspenda de momento la clausura del despacho de pan establecido en la calle de Tarragona, número 7.

Aprobar las cuentas de gastos del Hospital municipal de Cirugía.

Concesión de 15 licencias de

apertura para nuevos establecimientos; de un cambio de nombre por traspaso de la industria, y una con carácter provisional y libre del pago de derecho.

Denegación de una licencia de apertura, por no reunir el local las condiciones señaladas por las Ordenanzas municipales.

Reunión de la Comisión de Hacienda

En la mañana de ayer, y bajo la presidencia del alcalde accidental, Talanquer, se ha reunido la Comisión de Hacienda para proceder al sorteo de 285 obligaciones del empréstito Expropiaciones en el interior (emisión 1909), y para amortización, asimismo, de 335 obligaciones del empréstito Villa de Madrid de 1914.

Las obligaciones amortizadas están expuestas al público para su conocimiento y demás efectos.

ALTAVOZ DEL FRENTE SUR

Para un folleto de canciones de guerra

Altavoz del Frente Sur ruega a todas las brigadas, batallones y compañías que remitan a la dirección de Altavoz del Frente del Sur, calle Liana, número 9, Jaén, todas las canciones de estas brigadas compuestas por sus mismos milicianos o las letras adaptadas a músicas ya conocidas.

Con este material, Altavoz del Sur se propone editar un folleto de canciones de guerra.

Con el fin de difundir lo más rápidamente las canciones de nuestro Ejército popular, rogamos que este material nos sea remitido a la mayor brevedad.

Cruz Roja Española

Tercer Comité Local de Madrid

Han quedado abiertas al público las consultas gratuitas de especialidades en la calle del Marqués de Valdeiglesias, número 5, principal derecha (antes calle de las Torres).

PARA HOY

Un acto del Partido Comunista

Hoy martes, día 16, a las siete de la tarde, en el local del teatro Joaquín Dicenta (antes Victoria), informe del camarada Francisco Antón, secretario del Comité provincial, sobre «El Pleno ampliado del Comité central del Partido Comunista».

Ningún militante del partido debe quedar sin conocer tan importantes resoluciones.

Convocatorias y avisos

Grupo Sindical Socialista de Camareros.—Todos sus afiliados y pertenecientes a la Agrupación General de Camareros que desconozcan la instrucción militar se pasarán por Cisne, 19.

Agrupación Sindical de Técnicos de la Industria.—El jueves, día 18, a las seis de la tarde, reunión de los afiliados y simpatizantes en el domicilio social, Huertas, 17.

Izquierda Republicana.—Los músicos afiliados a este partido concurrirán al domicilio social de la Sección de Propaganda cualquier día, de nueve a diez y de tres a seis, avenida de Rusia, número 15, principal izquierda.

Oposición Sindical Revolucionaria de la Construcción.—El próximo domingo, a las seis de la tarde, reunión en Zurbano, 5 y 7.

Sindicato Unico de Gas, Agua y Electricidad (U. G. T.).—Se pone en conocimiento de todos los obreros de Canales del Lozoya, autoridades y público en general, que no son válidos nada más que los certificados de trabajo extendidos por el Comité de fábrica de Canales del Lozoya y avalados por las respectivas organizaciones, quedando nulos todos aquellos que pudieran haber sido entregados por otros organismos de dichos Canales.

Sindicato de Porteros (U. G. T.).—Los compañeros que se encuentren evacuados de las zonas de guerra y aquellos que sus casas hayan sido destruidas se pasarán por Secretaría.

Agrupación General de Camareros (U. G. T.).—Todos los asociados que tengan expedida licencia de uso de armas se pasarán para su revisión por Cisne, 19.

Comisión de Fortificaciones.—Las nuevas inscripciones obligatorias para todos—se admiten de ocho a una y de dos a ocho, hasta el 28 del corriente, en el paseo de la Castellana, 26.

Colegio Oficial de Médicos.—Todos los colegiados presentarán la declaración de las utilidades obtenidas durante el ejercicio del pasado año, pudiendo hacerlo en el transcurso de este mes en el local del Colegio, de nueve a una o de tres a siete, en la calle de Esparteros, 9.

Unión General de Campesinos.—Todos los compañeros que hayan sido evacuados de sus pueblos, que actualmente se hallen en Madrid y que precisen servicios médicos lo podrán obtener gratuitamente en la calle de Santa Teresa, 10, segundo, siendo las horas de consulta de tres a seis de la tarde los días laborales.

Trabajadores del Comercio (U. G. T.).—Se pone en conocimiento

de todos los afiliados a la Sección de Alimentación la obligatoriedad que tienen de cumplir con la máxima disciplina todos los llamamientos que la Secretaría les haga, lo mismo que su presencia en los lugares de trabajo, a los cuales no asisten con puntualidad.

Sindicato Unico de Técnicos (U. G. T.).—A los compañeros de uno u otro sexo, pertenecientes a C. N. T. o U. G. T. a hijos de los mismos que deseen cursar los estudios de la Politécnica confederal se les comunica que el plazo de inscripción finaliza el próximo día 20. Las inscripciones pueden verificarse en el local de la Escuela, San Andrés, 36, de nueve a doce y de cinco a siete.

Socorro Rojo Internacional.—Se ha constituido un Grupo con el nombre La Victoria, con domicilio en la calle de Alcalá, 185.

Partido Comunista.—Mañana, a las cuatro y media de la tarde, reunión de la Fracción de Seguros, y a las seis de la tarde, de la de Productos Químicos, en Antonio Maura, 9.

Espectáculos para hoy

ESPAÑOL.—(F. E. I. E. P.).—(Primer acto, Manuel González.)—A las 4,30, homenaje a García Lorca, concierto por la banda de la 40 Brigada mixta y recital de poesías por Manolo Gómez.—Todos los días, Electrica.

LATINA.—(U. G. T.).—4,30. La copla andaluza (tomando parte El Americano, Mazaco y la sensacional pareja de baile Muguet-Miguel Albaicín). 50 artistas. (Butaca, tres pesetas).

ESLAVA.—(U. G. T.).—(Vodvil Laura P. Nillos-Mariano Ozores.)—4,30 tarde, ¡Ay, mi chato! (exitazo).

JOAQUIN DICENTA (antes Victoria).—(U. G. T.).—(Compañía de revistas.)—4,30. Las faldas.

MARTIN.—(U. G. T.).—(Revistas.)—4,45. Las de los ojos en blanco. (exitazo).

GALDERON.—3,15 y 5,15, exitazo, Ramper, Titos Ballet, Gabarrón, Castex, Cojo Madrid, Berta Adriani, Nita Guerry, Ana Mary, la Shirley Temple española.

CAPITOL.—(C. N. T.—U. G. T.).—3,30 y 5,30. Noticiero Cifesa número 1 (interesantes reportajes de los bombardeos de Barcelona y Valencia) y el emocionante film policíaco, en español, Vidas en peligro (los misterios del hampa de Chicago).

MONUMENTAL. (U. G. T.).—A las 4 y a las 6, Yo he sido España (emocionante).

PALACIO DE LA MUSICA.—(U. G. T.).—A las 3,30 y 5,30. Encadenada.

CINE DE LA PRENSA.—Sección continua desde las 3. La tierra de promisión y Retellón a bordo.

GALLAO.—Continúa de 3,30 a 7,30. Pasaporte a la fama. (Butaca, 1,50).

BARCELONA.—Continúa de 3 a 7, Vistas secretas (primer reestreno).

TIVOLI.—3,30 y 5,30. Inquietud en Occidente.

HOLLYWOOD.—(U. G. T.).—Continúa de 3,30 a 7,30 (una peseta), gran programa doble, La casa de los muertos y Estudio rojo o Una aventura de Sherlock Holmes (por Ana May Wong).

MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1,50). Crimen y castigo (interesantísima película de emoción e intriga, interpretada por Peter Lorre).

CINE GOYA.—(U. G. T.).—Continúa de 3 a 7 (butaca, 1,50). La ker, messe heroica (Jean Murat).

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.).—Desde las 3, A la sombra de los muelles (por Claudette Colbert) y otras.

Sindicato Unico de la Industria Cinematográfica y Espectáculos Públicos

ALKAZAR.—A las 4, Esta noche mando yo.

ASCAO.—A las 4,45, La Papiroza y recital de poesías con cante flamenco a la guitarra por Rafael Nieto (último día).

COMEDIA.—A las 5, Los Cuatro Caminos (reestreno).

CHUECA.—A las 4,30, Dueña y señora.

GARCIA LORCA.—A las 5, Juan José.

MARAVILLAS.—A las 4,30, Las de Villadiego.

PARDINAS.—A las 5, La chulapona.

PAVON.—A las 5, El puñao de rosas y La Chicharra.

AVENIDA.—De 3,30 a 7,30, El cuarto número 309.

GALATRAVAS.—De 11 a 7, Sombrero de copa y Estampas guerreras número 2 (producción C. N. T.).

CHAMBERI.—De 3 a 7, El prisionero número 13.

DOS DE MAYO.—De 3 a 7, programa doble, Tierra de hombres y Marfil (gran documental).

DURRUTI.—De 3 a 7, El prisionero número 13.

ENCOMIENDA.—De 3 a 7, Mano asesina y Castilla libertaria.

FIGARO.—De 3 a 7, El testamento del doctor Mabuse y El rey de los Campos Eliseos.

TETUAN.—Continúa de 3 a 7, Una morena y una rubia.

OLIMPIA.—Dos secciones, a las 4,15 y 5,30. Patrulla perdida.

RIALTO.—A las 3,30 y 5,30, Sangre de circo.

ROYALTY.—A las 3,15 y a las 5, Madre Alegría.

INFORMES DE CATALUÑA

"Nuestro pueblo lucha por la independencia de España", dice Companys al batallón de la Muerte

Desfile ante la Generalidad
Barcelona, 15.—Ante la Generalidad desfiló el batallón de la Muerte, que marchó al frente. El presidente de Cataluña salió al balcón y obligado por los reiterados aplausos de la multitud, dirigió una breve alocución a las combatientes.

«Ante el Mundo—dijo—manifestamos que sostenemos una guerra de invasión. Luchamos contra fuerzas extranjeras y somos los sostenedores de la Justicia y de la Libertad, baluarte más peligroso para el fascismo internacional. Nuestro pueblo lucha por la independencia de España.»

El Sr. Companys fué muy ovacionado.

Desfile de 3.000 movilizados por el Partido Socialista Unificado

Esta mañana han desfilado por el paseo de Pi y Margall 3.000 hombres, movilizados por el Partido Socialista Unificado. Iban precedidos por las banderas de Cataluña y de la República.

Se estacionaron frente al cuartel de Carlos Marx, en cuyo balcón principal se encontraban con el consejero Comorera representaciones de partidos. El responsable del batallón hizo ofrecimiento de los 3.000 hombres al consejero, y Comorera dijo que todos los partidos y organizaciones debían igualmente ofrecer sus fuerzas a los Gobiernos de Cataluña y de la República para vencer al fascismo.

Una banda interpretó «Els segadors» y el himno de Riego.

Inauguración del monumento al soldado heroico del pueblo

Se ha inaugurado esta mañana el monumento al soldado heroico del pueblo, levantado en la plaza de Cataluña, con asistencia de un gentío enorme.

También estuvieron representaciones del Ejército popular, precedidas por bandas de cornetas y música, que fueron acogidas con grandes demostraciones de entusiasmo y simpatía.

La bandera republicana que precedía al Batallón de la Muerte fué saludada con entusiasmo. Asimismo fueron aplaudidísimos los componentes de este batallón, que inmediatamente saldrán para el frente. La llegada del presidente de Cataluña y del primer consejero, Tarradellas, dió lugar a grandes manifestaciones de entusiasmo de la multitud, que vitoreó a la República y a Cataluña.

Un individuo de la Comisión organizadora del Frente de la Juventud hizo el ofrecimiento del monumento.

En nombre del Partido Socialista Unificado de Cataluña declaró también que ofrecía al Gobierno catalán 10.000 hombres para luchar en el frente. El comandante del Batallón de la Muerte dijo que el mismo lo integraban hombres de diversas tendencias antifascistas, y que su voluntad inquebrantable era vencer al fascismo.

El presidente de Cataluña, en discurso breve, manifestó que en jornadas como la de hoy se expresaba el patriotismo del pueblo y su amplio espíritu de libertad.

«Cataluña—dijo—está en pie de guerra para aplastar al fascismo.» Rindió homenaje al miliciano sicilizado en el monumento.

Terminó diciendo:

«Catalanes! ¡Viva la Libertad! Grandes aclamaciones acogieron la arenga del presidente de la Generalidad. Las bandas interpretaron el himno catalán, el de Riego y «La Internacional».

«Los factores económicos de la revolución española»

Esta mañana, en el cine Colisevm, ha dado una conferencia el ex consejero de la Generalidad J. P. Fábregas sobre el tema «Los factores económicos de la Revolución española». Asistió numeroso público.

El conferenciante comenzó diciendo que el motor popular es el propulsor de esta revolución.

«Afortunadamente—añadió—, ya todos se van dando cuenta de la importancia que tiene el hecho económico para asegurar el éxito revolucionario y la victoria en la guerra. Es preciso ordenar nuestras finanzas y nuestra economía.»

Dirigió un llamamiento a la retaguardia para que, desprendiéndose de su frivolidad, contribuya a la formación del frente económico, que, siguiendo paralelamente al frente de guerra, podrá proporcionar el triunfo a nuestra causa.

«Para la formación del frente económico—añadió—, se ha de ir a la constitución de Consejos de Empresa, Comités de fábrica, Consejo Nacional de Economía regional y Consejo nacional de Economía, que será el elemento director del país, porque tendrá en sus manos todos los resortes para la ordenación de la nueva era económica.»

Aludió al problema del campo, y dijo que hay que ir a la revalorización del agro para emancipar al campesino, elevando su capaci-

dad de consumo, que repercutirá en la potencialidad de los centros industriales. Resaltó la importancia del comercio exterior en los actuales momentos.

Fué muy aplaudido.

La quinta columna.—Variaciones de importancia

A primera hora de esta tarde ha sido facilitada una nota por la Comisaría general de Orden público acerca del descubrimiento de la quinta columna en Barcelona.

La Policía venía hace unos meses vigilando las actividades que desde la prisión de Montjuich desarrollaba el jefe de Falange Española en Cataluña, L. Santamaria.

Este delegó para la organización de Falange en su sobrino, Francisco Gutiérrez, que estableció su cuartel general en una finca de la calle de Santaló, 113, donde se reunía con los jefes de centuria.

Con este motivo se pudo conocer toda la organización de la quinta columna en Barcelona, averiguándose que tenía propósito de cometer algunos ataques para allegar fondos para la organización y dar la sensación de inseguridad en Barcelona.

Los detenidos fueron sorprendidos cuando celebraban una comida en honor de tales elementos, que acababan de regresar de Burgos. También habían acordado dar a la calle de Santaló el nombre de Quinta Columna.

Los detenidos son: Francisco José Gutiérrez, jefe de Falange Española; Santiago Anta Fraile, secretario; José Valle, jefe de milicias; Rufino Rodríguez, Jerónimo Martínez y Francisco Martínez, jefes de centurias; José Cleves, Carmen Ramos Señaranes, el delegado de Burgos, Roberto Arenchiba, abogado, y Marina y Magdalena Ramos. También han sido detenidos varios militares, entre ellos el jefe militar del movimiento, Benito Ruiz y Ruiz, que prestaba sus servicios en la Caja de Reclutamiento número 26. A los detenidos les fueron ocupadas banderas monárquicas, planos de la costa y anillas de palomas mensajeras, de las que se servían para sus fines de espionaje.

Telegrama del Frente Popular

La Comisaría de Propaganda de la Generalidad ha recibido un telegrama del Frente Popular madrileño que dice:

«Celebrado homenaje García Lorca con cooperación Comisaría Propaganda, acogidos mensajeros honorable presidente y comisario Propaganda con máximo entusiasmo y vitores demostrativos reconocimiento antifascistas madrileños por ayuda recibida de Cataluña y aliento para continuarla y aumentarla en frente y retaguardia. Entusiasmo vitores transmitidos con cordial saludo.»

Alemania e Italia podrían tener el apoyo económico de las naciones si renunciaran a su intervención en España

Estrasburgo, 15.—En un mitin del Frente Popular se aprobó una resolución, declarando que el día en que Italia y Alemania acepten un plan de desarme y renuncien a su intervención contra la República española, deben todas las naciones prestar su colaboración a ambos países en los terrenos económico y político.

Y ESE BERGANTE...

¿El onore?

Tutto perduto

El bergante de Bergonzoli, que tiene su cuartel pirata en Brihuega, está que no le llega la camisa al cuerpo. Y a los «camisas negras» que le siguen, tampoco.

Porque Brihuega es una cazueta en donde muy fácilmente se le puede asar.

Los que huyeron, dejándose las cascarrías por la carretera de Aragón, llegaron al caserón de Carlos III.

Bergonzoli les contuvo.

«Per Dio, per il duce, qué vergüenza! Avanti.»

«Avanti!—le dijeron—. Ni por la Santa Madona. Por allá atizan de lo lindo. Tutto perduto.»

«¿Y el onore?»

«Esfumatto. Cual piuma al vento.»

Y el bergante de Bergonzoli diz que tomó tierra como un becerro de la tuerna.

LAS LIBERTADES DE ESPAÑA, EN PELIGRO

Más de cien mil italianos, de acuerdo con los generales fascistas españoles, atentan contra nuestra independencia

Los soldados y oficiales rebeldes deben conocer esta vergüenza

LA EMISORA OFICIAL DE SALAMANCA DESFIGURA LA VERGÜENZA DE QUE ESPAÑA ESTÁ INVADIDA POR EXTRANJEROS

En la noche del domingo, desde el micrófono del ministerio de la Guerra se ha radiado el siguiente documento del Estado Mayor del Ejército de operaciones del Centro:

«La emisora oficial de Salamanca, I B. O., ha ordenado a todas las estaciones faciosas, sin duda para desorientar a la opinión europea y para sostener la moral de sus tropas, ya relajada, que radien una nota para desmentir nuestros triunfos en el frente de Guadalajara.»

Acumulando falsedades trata de ocultar a Europa el escándalo de la violación de España por ejércitos extranjeros, falseando la realidad de la verdadera situación española, de engañar a nuestros compatriotas desfigurando la vergüenza de que España está invadida por grandes unidades extranjeras, como son las que realizan la ofensiva sobre Madrid por Guadalajara, y cuya invasión premeditada constituye el mayor crimen contra la soberanía española hecho en terreno internacional por los mal llamados nacionalistas españoles. La nota dice así:

TEXTO DE LO QUE PROPALA LA RADIO FASCISTA

«Las radios «rojas», para ocultar sus derrotas y reanimar a sus tropas, engañándolas una vez más sobre la situación en los frentes, obediendo a la consigna de Valencia dan la noticia de la toma de Trijueque, de un fantástico revés de las fuerzas españolas, a las que para alarmar a Europa llaman unidades italianas. Estas noticias son en absoluto falsas y ocultan las derrotas sufridas por los «rojos» en este frente, en el que han retrocedido 34 kilómetros, desde Algora hasta Trijueque, y auras que lo dominan por el Oeste. Falsos son los éxitos que se apuntan después de retroceder tantos kilómetros. Falsos igualmente los éxitos de los contraataques que propalan, pues los que llevaron a cabo se rechazaron, causándonos grandísimas pérdidas y que son las que hacen lanzar a las radios «rojas» la petición de auxilio a todas partes. En todos los frentes tienen enormes pérdidas y derrotas también. Sépalo España toda: las operaciones en Guadalajara siguen su marcha victoriosa y nuestras tropas obtienen constantes triunfos sobre el enemigo, cuyas pérdidas son espantosas. La moral de nuestras tropas supera a todo elogio, y soldados y legionarios rivalizan en entusiasmo y valor. En España no existen unidades de ningún país; existen sólo gloriosas unidades legionarias formadas por algunos extranjeros que se encuadraron en nuestras filas y que de todo el Mundo pidieron un puesto de honor en la lucha por la civilización, admitidos precisamente después de la aparición en el campo rojo de miles de hombres extranjeros, que son los que sostienen en Madrid la lucha. En nuestros campos de concentración existen numerosos prisioneros ingleses, franceses, checoslovacos y de otras naciones, que no demuestran sino lo que hubiesen propalado al Mundo ya las fotografías de la Prensa «roja» con los destiles y paradases. Transmitase esto con toda rapidez—dice la emisora de Salamanca—de orden superior.»

EL ENEMIGO FUE DERROTADO EN SUS POSITOS DE ALCANZAR ALCALA

Y ahora vamos a desmentir esa nota.

La reconquista de Trijueque por nuestras tropas es una realidad. Mañana publicará nuestra Prensa los documentos gráficos que lo demuestran, y si no bastasen, treinta y un soldados italianos prisioneros y los hallados en las cuevas del pueblo veinticuatro horas después de la ocupación pueden atestiguarlo. De la magnitud de los reveses de los italianos, como del alcance de nuestros éxitos, el mejor argumento es esta misma nota que desmentimos, documento artificioso y falso que radian y difunden con precipitación para contener la indignación de Europa y de los propios españoles honrados que quedan en el campo facioso, abrumados por la vergüenza de ver hollada su patria como en 1808. En nuestra emisión de anoche hubo ciertamente error al transmitir el número de prisioneros y la cantidad de armamen-

to y material de guerra de todas clases; pero las cifras reales superan a las dadas oficialmente, porque, según nos informan, a la hora de dar los partes algunas unidades aún no habían transmitido el suyo. Que las unidades italianas retrocedían, algunas en masa, lo demuestran los partes de reconocimiento de la Aviación. Ignoramos el alcance de su descalabro; pero esto podrá certificarlo las dos divisiones italianas que se han retirado a retaguardia para reorganizarse. Es cierto que los rebeldes avanzaron los dos primeros días de ofensiva unos kilómetros; pero de su fracaso da prueba la declaración de un jefe de un batallón de ametralladoras italiano, prisionero, que afirma que el plan consistía en alcanzar en la primera jornada Brihuega; en la segunda, Guadalajara, y en la tercera, Alcalá.

LOS ITALIANOS NO LOGRAN ROMPER LA LINEA DE NUESTROS HOMBRES, DISPUESTOS A MORIR ANTES QUE PERDER SUS LIBERTADES

Han llegado a Brihuega el tercer día; pero de Brihuega no han pasado, y en la dirección de la carretera general han retrocedido. Sus éxitos de los primeros días son fáciles, y a nadie puede admirar, pues cinco divisiones italianas, motorizadas y dotadas de todo lo necesario con esplendidez, bien pueden romper una débil línea de tropas en embrión; lo que no han podido romper en los tres días siguientes, como tampoco lo hicieron en el Jarama ni en Madrid, ha sido la línea de hombres dispuestos a dejarse matar antes que ver perdidas sus libertades, y aun más si quienes vienen a aplastarles con el peso de una máquina guerrera impotente son extranjeros.

Dicen que nuestras pérdidas son espantosas. Mentira: uno de los batallones, precisamente el que capturó ayer mayor número de prisioneros y mayor botín, ha tenido en los tres días de detención del enemigo tres muertos y seis heridos.

EN EL FRENTE DE GUADALAJARA OPERAN, POR LO MENOS, CUATRO DIVISIONES ITALIANAS

Y ahora vamos a lo de las unidades italianas. Tenemos en nuestro poder órdenes de operaciones fechadas en Salamanca, en Sigüenza y en puntos distintos del frente, proclamas y toda clase de documentos que demuestran que en el frente de Guadalajara operan, por lo menos, cuatro divisiones italianas motorizadas completas, con sus mandos y material propio, sin que en este canallesco ataque haya intervenido un solo soldado español, ni legionario, ni moro; tenemos los prisioneros que lo atestiguan y podemos dar sus fichas demostrativas de que en esta afirmación nuestra no hay falsedad ni engaño.

LOS FASCISTAS ESPAÑOLES SE VALEN DE DIVISIONES EXTRANJERAS PARA INTENTAR VENCER

A nuestros compatriotas rebeldes y leales decimos que es absolutamente cierto que han invadido España, con la complicidad de españoles traidores, probablemente más de 100.000 italianos, y la han invadido porque, impotentes los dirigentes de la rebelión para vencer, pues no tenían fuerza ni razón, se valen de divisiones extranjeras, y el precio de esta colabo-

¡POBRE MANZINI!

Le han dado p'ál pelo

Manzini, ese generalucho italiano, el verdugo de Málaga, es el jefe que manda la horda que ataca por Guadalajara.

Antes de empezar la operación telegrafió a Mussolini, parodiando la célebre frase latina, el siguiente texto: «Llegaré, veré y venceré.»

Y, en efecto: Llegó, vió y... le dieron p'ál pelo nuestros valientes soldados.

Porque — la verdad — ¡han dado pocas en Trijueque!

ración ya sabéis cuál es: las tierras y los intereses patrios vilmente vendidos, la juventud española tiranizada durante muchas generaciones y un pueblo, cuyo mayor timbre de gloria ha sido su independencia y su hidalguía, convertido en siervo de unos tiranos y un esclavo de una doctrina política odiosa.

ESPAÑA ESTÁ INVADIDA POR ITALIANOS Y ALEMANES

Los españoles todos y Europa entera deben saber la verdad. España está invadida. Es absolutamente cierto que operan en el frente de Guadalajara cuatro divisiones italianas (probablemente, seis), completamente italianas, contra unos hombres que no tienen mayor pecado que el de querer defender las libertades de su pueblo, la regeneración de la política y de la sociedad y la independencia de su patria.

Y para que vosotros, los militares, soldados y oficiales que estáis en las filas rebeldes, conozáis esta vergüenza que os ocultan y sepáis que descaradamente mienten vuestros jefes cuando afirman que en España no existen unidades de ningún país, y para que recordéis que no habéis debido nunca ser siervos de un hombre, sino de la patria, además de las interesantes reproducciones fotográficas que publica nuestra Prensa, aquí tenéis la prueba de la invasión: la orden de operaciones dada por un general extranjero, que manda tropas extranjeras, contra vuestros hermanos y contra vuestra patria.

UNA PRUEBA DE LA INVASION.—LA ORDEN DE OPERACIONES DE BERGONZOLI

Mando primera división. Voluntarios de Littorio. Estado Mayor número 132. Protocolo de operaciones. Alcolea del Pinar, 9 de Marzo de 1937. Año XV.

Objeto de la operación sobre Guadalajara, carta 1:400.000. Dirigido al mando de la brigada (infantería divisionaria).—Al primer regimiento de Infantería.—Al segundo regimiento de Infantería.—Al batallón de Ametralladoras.—Al primer regimiento de Artillería, a la tercera batería contra aeronaves de 20 mm.—A la compañía mixta de Ingenieros, a la compañía de guerra química.—A la sección de Sanidad.—A los hospitales 1, 2, 3 y 4.—A la sección de Intendencia.—Al décimo autorreparto. (Esta es la unidad que tiene a su cargo el cuidado, administración y entretenimiento de los camiones automóviles (unos doscientos o trescientos) que son los que pertenecen orgánicamente a las diferentes unidades.) Al jefe de Sanidad, al jefe de Transportes.—Al comandante de la Sección de Carabineros.

La segunda división de voluntarios, venciendo la defensa enemiga, ha alcanzado en fin jornada de ayer la línea Este de Almadrones a caballo de la carretera de Algora-Guadalajara, en el cruce de Mandallona y Masego. Segundo, el adversario ha desplegado todo el frente como consecuencia de nuestro ataque, no siendo conocidas sus fuerzas; con pocas piezas y algunos carros de asalto se mantienen algunas posiciones en Almadrones y a caballo de la carretera. Algunos refuerzos van desde Guadalajara hacia Almadrones. Tercero, la acción de nuestras fuerzas se ha desarrollado como está previsto, y en la actualidad alojado en el plan de alerta.

Consecuencia:

- a) Toda la tropa debe estar preparada y la oficialidad dispuesta a salir en seguida.
- b) Los militares aislados que deban marchar por cuestiones de servicio deben llevar una autorización especial firmada por el comandante del reparto.
- c) Unidad de automóviles en perfecto funcionamiento de benzina al completo, pronto a marchar a la primera orden. Deben ponerse los motores en marcha de vez en cuando para impedir que se hiele el agua de los radiadores, tapándose con cubiertas.
- d) Cuando la columna se halle en marcha los automóviles deben llevar de 20 a 30 unidades como máximo, intercaladas de 200 en 200 metros para evitar paralizaciones del tráfico en los dos sentidos. Todos los autocarros que no tengan que moverse precisamente deben quedar fuera de la carretera. Ninguna variación para la retaguardia. La firma general comandante A. Bergonzoli.

EL GOBIERNO Y MADRID

Dos ministros permanecerán constantemente aquí en contacto con la Junta delegada

La Junta delibera sobre los problemas de transportes, abastecimientos y evacuación

Bajo la presidencia del ministro de Obras públicas se reunió el domingo la Junta delegada de Defensa de Madrid.

El delegado de Propaganda y Prensa, camarada Carreño España, facilitó la siguiente nota:

«Comenzó la junta con unas palabras del general Miaja, saludando al ministro y congratulándose del acuerdo del Gobierno de tener en Madrid dos miembros del mismo, cuya presencia fortalecerá y facilitará la labor de la Junta. Recordó que era constante aspiración de ella, desde su constitución, que hubiese en Madrid una representación del Gobierno, y hoy, que la ve satisfecha, no puede menos de expresar su satisfacción y la de sus compañeros.»

El ministro Just correspondió al saludo de la Junta de Defensa e hizo constar el agradecimiento del Gobierno para ella, que con su admirable comportamiento y heroísmo había sabido inspirar la heroica defensa de la capital, defensa que ha asombrado al Mundo, y expresó su admiración por los gloriosos soldados del pueblo, y dijo que, próximo a la Junta, conocería el Gobierno aún más perfectamente las necesidades de Madrid, aunque no ocultaba que la capital de la República y su defensa había sido la preocupación constante del Gobierno, de quien traía un abrazo para la Junta y a la que nuevamente dedicó los más cálidos elogios.

El consejero de Orden público, Cazorla, en nombre de sus compañeros, glosó las palabras que al principio dirigió al ministro el general Miaja. Reiteró la subordinación de la Junta al Gobierno legítimo, al que siempre se consi-

deró ligada, congratulándose de la presencia de los ministros porque acabaría con todo equívoco de los malintencionados en cuanto a las relaciones de la Junta con el Gobierno.

El ministro manifestó que el Gobierno había tenido siempre la certeza de la fidelidad de la Junta y tuvo por ello nuevos elogios. Invitados por Just fueron los consejeros exponiendo su opinión sobre los tres problemas que consideraba capitales: transportes, abastecimientos y evacuación, llegando a un completo acuerdo en la apreciación de los mismos y en la manera de resolverlos.

El delegado de Orden público fué autorizado para redactar una disposición relacionada con la tenencia de armas, de acuerdo con la dictada por el ministro de la Gobernación, y el delegado de Prensa y Propaganda informó ampliamente sobre el problema del papel para los periódicos y la manera de resolverlo rápidamente.

Por último, el ministro citó a los consejeros de Transportes, Abastecimientos, Obras públicas y Propaganda y Prensa para que acudiesen a su despacho con objeto de tratar de sus respectivas Delegaciones.»

Dos ministros, permanentemente en Madrid

A última hora de la tarde de anteayer el general Miaja recibió a los periodistas y les dijo:

«Por acuerdo del Gobierno de la República, dos ministros estarán constantemente en Madrid, con objeto de permanecer en contacto directo con la Junta delegada de Defensa de la capital de la República. Actualmente se encuentran en Madrid los ministros de Instrucción pública y Obras públicas, camaradas Hernández y Just, respectivamente.»

HITLER, DIOS PRUEBAS GRAFICAS

Y Mussolini, interesantes documentos sobre la invasión italiana

Hitler, ya lo dijimos los otros días, pretende desahuciar de su celestial mansión al mismísimo Dios. Así como suena. Y su compinche Mussolini, picado en su amor propio, quiere ser jefe del Islam. Ni más ni menos.

Mussolini, el dictador de opereta, ya está en tierras de Libia y sus esclavos le han hecho un ensordecedor recibimiento. ¿Qué irá buscando por aquellas tierras el ridículo Benito?

El batacazo que tanto Hitler como Mussolini van a sufrir será de los que hacen época.

La isla de Santa Elena los aguarda. Pero antes deberían ser paseados por Europa en una jaula. ¿Como si fueran loros? No; en calidad de fieras, de entes despreciables. A ambos se les debería dar un paseo por el mundo civilizado, aunque sólo fuera para escarmiento de los que en el futuro quisieran imitar a estos geniales carnívoros.

LOS PRIMEROS SINTOMAS DE PERTURBACION EN ALEMANIA

Quinientos jefes de Policía detenidos y perseguidos en el feudo de Hitler

Viena, 15.—Se reciben noticias de Berlín que parecen confirmar los rumores de haber sido detenidos 200 jefes de las Secciones de Seguridad, la mayoría de ellos de alta graduación.

Se añade que otros 240 jefes se han refugiado en territorio suizo.

El avión faccioso que bombardeó el vapor «Djebel Antar» procedía de Baleares

Marsella, 15.—Ha llegado a esta ciudad el capitán del vapor «Djebel Antar», bombardeado días pasados por un avión.

Ha dicho que el aparato procedía de las Baleares. Era un monoplano trimotor, color castaño, con la carlinga pintada a rayas blancas y la cruz de San Andrés pintada en el timón. Después del bombardeo regresó a las Baleares.

Interesantes documentos sobre la invasión italiana

El general Miaja ha mostrado a los periodistas una fotografía, acompañada de una alocución de los prisioneros italianos, que nuestra Aviación dejó caer sobre el campo enemigo, en la cual se invita a las divisiones italianas a que se pasen a nuestro campo. En la proclama, redactada en italiano por los oficiales prisioneros, se significa el sentido de lucha que se desarrolla en nuestro país, y se dice a las divisiones italianas que operan en el sector de Guadalajara el crimen horrendo que se comete atentando contra las libertades del pueblo español.

Dijo después el general Miaja que a un capitán italiano prisionero se le han ocupado documentos robados por los invasores en la Catedral de Sigüenza.

Los periodistas pudieron apreciar uno de ellos, del año 1315, firmado por el Papa Clemente VII, robado en la Catedral de Sigüenza, magnífico manuscrito milia de primorosamente, en el cual se confirma la anexión, por bula del Papa Clemente, para la puesta en ejecución de las cesiones de unos campos para los letrados en leyes o cánones, a condición de que sus productos fueran directamente al pueblo de Sigüenza y que residieran en dicha ciudad.

El documento mostrado a los periodistas aparece lacrado y estampillado con los atributos del Papa Clemente VII.

Otro documento es una donación del obispo de Sigüenza, en el año 1218, a los señores de Molina para que usufructuaran las propiedades los trabajadores de las fincas que poseía la señorita María de la Hoz.

El general Miaja mostró asimismo un documento gráfico de gran interés.

El día 7 de Enero, en un casino de Córdoba, celebraron una comida en honor del capitán italiano Corrieri Josef todos los altos jefes militares de la guarnición de Córdoba. Se hizo una fotografía, que fué firmada por los asistentes, y cuya dedicatoria es la siguiente: «Recordio al capitán italiano Corrieri Josef, en Córdoba, a 7 de Enero de 1937.» Firmar José Eadi Giorla, Francisco Fernández, Eduardo Quero y Ciríaco Cascajo, coronel de la defensa de Córdoba.

Otra fotografía es de una corrida a beneficio de los «nacionalistas», presidida por un capitán italiano natural de Sicilia y apellidado Manfredi Paulo. La dedicatoria, exactamente, dice así: «Al amigo Manfredi Paulo, como recuerdo de su estancia en Córdoba, José Saco (Cantimplas).»